



掛合中だより

令和5年度 6月号
雲南市立掛合中学校
2023. 6. 21 発行
文責 難波 順子



学校教育目標

ふるさとを愛し 自他を大切にしながら たくましく未来を切り拓く生徒の育成

<https://shimane-school.net/unnan/akeya-chu/>



「本物に触れる体験」 ～総合的な学習の時間から～

「総合的な学習の時間」の内容は、地域課題を解決する学習や、職業や自分の将来に係わる学習、環境や福祉といった教科横断的な課題に取り組む学習など多岐に渡ります。加えて地域や学校の特色に応じた学習活動もあります。地域の伝統や文化を、その継承に携わる人々から直接体験し学ぶことで、ふるさとの活動を理解し、地域の一員として親しみながら継承していこうとする活動です。

本校では、掛合町に古くから伝わる伝統文化を体験し学ぶ学習として、下の写真のように、「掛合トランプ」「一式飾り」「掛合太鼓」を開設し、3学年縦割りのグループで、8回ほど地元の講師の方々に教わる時間を設けています。また、地域を学び地域について探究する学習でも、多くの地元の方々を始め、市外・県外の方にもお世話になっています。

本物に触れる体験は、感性を育てるだけでなく、学校や書籍・インターネット等では学べない「生きた学び」を、子どもたちに直接働きかけ、届ける効果があると言われています。地域の方々と交流する中で、目には見えない心の財産が子どもたちの中に蓄積されていると授業の様子から実感しています。地域講師の皆様には、貴重なお時間をいただきますが、子どもたちの豊かな学びのために、今後ともどうぞよろしくお願いいたします。



「掛合トランプ」NHKでも紹介されました！



「一式飾り」伝統工芸、協働し作り上げます！



「掛合太鼓」勇壮・華麗！大会へも参加します！



名人に教わる「竹とんぼ」制作

←3年生企画「町おこしイベント」の一つ「竹とんぼ制作」について、松笠地区の福場達夫様にご指導いただきました。イベントについては後の号でお伝えします。

◆ひたすらに、まっすぐに・・・！～いつも応援ありがとうございます！部活動紹介～

5月後半から6月にかけて、部活動の大会も本格的にスタートしました。どの大会でも共通していたのは、普段と違う舞台でも、臆することなく、ひたむきに向かっていく生徒達の姿でした。心の中では緊張や不安などもあったと思いますが、これまでの練習が生かされ、目標に向かってまっすぐに挑む掛中生の良さが光る大会の数々でした。

【感謝】 野球部キャプテン

私たち野球部は吉田中学校と合同チームで計11人で活動してきました。私たちのチームは一つ一つのプレーに対して選手同士で励まし合ったり、アドバイスなど声を掛け合ったりしながら、仲良く、時には厳しく頑張ってきました。

5/31、6/1に行われた島根県ブロック大会に出場し、1回戦頓原中学校を14対7で突破するも2回戦の大東中学校には0対4で惜しくも敗退し、県大会への出場を逃しました。しかし、最後まであきらめずに戦い抜くことができました。これができたのも、先生方やコーチ、家族そして地域の皆様方に支えていただいたおかげだと心から感謝しています。3年生はこれで引退しますが、次の代で私たちの分まで健闘してくれることを期待しています。



【ブロック大会を通して】 柔道部キャプテン

僕たちは6月8日に行われた県東部柔道大会に出場しました。皆、緊張していましたが練習してきたことを出せていたと思います。今回の大会を通して、それぞれに課題ができたと思うので、県総体にむけて課題を意識して練習をしていきたいと思っています。



部活動では、人への礼儀や強い気持ちをもつことができていると思っています。今後は県総体に向けてしっかり練習していきたいと思っています。保護者、地域の方にはいつも支えてもらっているので感謝を忘れず、目標に向かって練習していきます。
(大会結果) 女子団体3位 男子団体3位
個人2位：3名
3位：3名 入賞

【吹奏楽を通して】 吹奏楽部 部長



私たち吹奏楽部は、6月3日にあった中部地区吹奏楽祭に参加しました。練習では、部員達はいつも真剣に音楽と向き合っていました。本番は少し緊張している様子でしたが、お互いに緊張をほぐし合い、自分のベストを尽くして頑張りました。部活動を通して、挨拶や返事など礼儀を身に付けて普段の生活に生かしています。また、同じ目標に向かって努力している人と協力していく大切さを学びました。

7月下旬にはコンクールがあります。3年生は最後のコンクールになります。コンクールで一番良い演奏ができるように、練習を精一杯していきます。保護者、地域の皆さんに支えられていつも活動が出来るので感謝の気持ちでいっぱいです。皆さんの期待に応えられる演奏ができるよう努力していきます。

県ブロック陸上競技大会結果

6月13日に、県ブロック陸上競技大会に5名が参加し、カー杯走り抜きました。



1年生女子が800mで見事優勝し、県総体への出場権を得ました！

その他の記録は以下の通りです。

- 1年男子 100 m 5位
- 1年女子 100 m 7位
- 1年男子 1500 m 7位
- 3年男子 100 m 10位
- 3年男子 100 m 13位

ご協力ありがとうございました！ごみゼロ大作戦！

6月16日に今年もごみゼロ大作戦を行いました。この活動は、掛合地区学校運営協議会（掛合の子どもを育てる会）交流部の活動として長く続けられており、ふるさとを知り、ふるさとを大切に思う子ども、地域社会へ貢献しようとする子どもを育てるねらいがあります。当日は、地域の方や地域の事業所の方、保小中高生が5つの地区に集い、清掃活動や交流活動を行いました。暑い中でしたが、地域の方に見守られながら活動することができ、充実した時間となったと思います。各地区の皆様のご協力に大変感謝申し上げます。

